Manzanares pone en valor su patrimonio histórico, cultural y museístico como claro referente turístico de la localidad

Con motivo de la presente edición de la Feria Internacional de Turismo (FITUR) que se celebra en Madrid del 19 al 23 de enero, el Ayuntamiento de Manzanares pone en valor su apuesta por el turismo cultural de calidad cimentado sobre la base los cinco museos de la localidad: el Archivo de Ignacio Sánchez Mejías, el Museo del Queso Manchego, el Museo Manuel Piña, el Molino Grande y el museo privado PlomHist, siendo todos ellos la mejor carta de presentación de Manzanares de cara al mundo

Texto: Fran Solís Foto: Ayto. Manzanares

l alcalde de Manzanares, Julián Nieva explica que, "siguiendo la línea de los últimos años, la propuesta turística de la localidad está basada fundamentalmente en la cultura, los museos y en el patrimonio histórico que atesora la localidad y donde creemos que tiene mucho potencial", a lo que añade que Manzanares "presenta una propuesta turística muy interesante dentro de una provincia como Ciudad Real".

Desde su punto de vista en una ciudad como Manzanares, cuya población ronda los 20.000 habitantes, el hecho de que tenga cinco museos "nos proporciona un inmenso atractivo" a lo que añade que "hemos conseguido que algunos de ellos sean toda una referencia a nivel nacional, como el Museo Manuel Piña, que ha tenido una explosión desde el punto de vista de la comunicación, motivado, en gran parte por el fenómeno que se produjo en Nochevieja cuando Cristina Pedroche lució un traje expuesto en el propio Museo de Manuel Piña en las campanadas de Antena 3".

Precisamente el Museo Manuel Piña volverá a reabrir sus puertas en estos días después de la reforma a la que ha sido sometido, teniendo, aún más si cabe, una mayor proyección nacional, al presentar una propuesta museística novedosa, pues se va a cambiar buena parte de la indumentaria que se encontraba expuesta. De hecho, este espacio museístico "ya ha recibido muchísimas llamadas para ser visitado por personas que quieren venir a Manzanares", apunta el primer edil.

Y es que los museos de Manzanares representan buena parte del atractivo turístico del municipio. No en vano, durante los meses anteriores a la pandemia, en concreto en febrero de 2020, los museos manzanareños recibieron un récord absoluto de visitantes con más de 3.250 personas que decidieron entrar por sus puertas.



Julián Nieva destaca que el importante patrimonio cultural y museístico de la localidad se ve complementado y enriquecido desde el punto de vista turístico con el patrimonio histórico de Manzanares, una ciudad "que tiene una fortaleza calatrava del siglo XIII totalmente integrada en el mismo centro de la ciudad y a la que hay que sumar las acciones de accesibilidad que se han acometido dentro del casco histórico; la restauración del pórtico, la fachada y las cornisas de la Iglesia de Nuestra Señora de la Asunción (un templo declarado Bien de Interés Cultural con un pórtico plateresco); y la recuperación del patrimonio con el torreón de Larios y la Casa de Josito. Y ahí es donde estamos poniendo buena parte de nuestro empeño desde el punto de vista turístico".

Para el alcalde de Manzanares, "la fortaleza empresarial de la ciudad unido a nuestras excelentes comunicaciones y al hecho de estar ubicados en el centro de la Península hace que, en general, en Manzanares las plazas hoteleras se encuentren 'overbooking' buena parte del año, en especial durante los fines de semana".

Precisamente hace un par de años Manzanares ya fue protagonista en Fitur 2020 cuando la Secretaría de Estado de Turismo y la Federación de Municipios y Provincias (FEMP) reconoció el compromiso del Ayuntamiento de Manzanares para la mejora continua de la calidad turística española y su esfuerzo para la implantación del Sistema Integral de Calidad Turística Española en Destinos. Este hecho, unido a los propios datos que

manejan desde el Consistorio relativos al número de visitantes y pernoctaciones les ayudan a seguir trabajando en la misma línea. A este respecto, Nieva indica que "desde el equipo de Gobierno estamos muy animados porque los datos turísticos nos indican que estamos en el camino correcto. Nosotros sabemos la fuerza que va a tener este año el Museo Manuel Piña, donde hemos llevado a cabo una importante estrategia que hizo que en Nochevieja fuese lo más visto, siendo a su vez en el minuto uno del año 2022 'trending topic' la palabra 'Manuel Piña Museo Manzanares'. Y somos también conscientes de la fuerza que ha cobrado no solo ese museo, sino toda la propuesta museística de la ciudad".

El alcalde de Manzanares considera a su vez que este municipio ha sabido compaginar la fortaleza empresarial y económica con sus atractivos turísticos: "Dentro de todo ello, hemos propuesto una línea más como es la de las energías renovables donde vamos a ser una referencia nacional, siendo capaces de conjugar esa fortaleza en varios aspectos. Y desde ese punto de vista somos todavía más fuertes y tenemos más solvencia, ya que vamos a tener en Manzanares 1.000 megavatios, plasmados en más de 20 proyectos de plantas solares fotovoltaicas que de alguna manera nos hacen ser una realidad en ese sentido. Y esa triple fórmula de generar economía, como así nos indican los datos, hace que la ciudad esté en la mejor de las disposiciones, pues somos generadores de riqueza y de empleo, no solo para nuestra localidad sino también para poblaciones cercanas".